

# ACTIVIDAD JUVENIL

## 29 Nuestras juventudes hacia el presidio

Lo que nos hace abrigar una confianza más firme en el porvenir es la constatación de que hemos tenido el sacerdote de saber Interesar y ganar para nuestra causa a la juventud ibérica.

Los entredos de las actividades orgánicas del movimiento libertario, saben que sus impulsos más decididos y entusiasmados son los juventudes. En los momentos graves saben ocupar los puestos de responsabilidad y palpar llenando las vacantes que la retrocesión hace en nuestras filas.

La juventud desempeña un papel principal tanto en las luchas contemporáneas como en las transformaciones que se producen en todo el mundo. Los poderosas corrientes juveniles no hay triunfos posibles. Por esto nos llena de inicia y satisfacción el que vaya siendo ganada, de dia en dia, para nuestro movimiento libertario.

Sin duda merecía a otras actividades, como su entusiasmo en lo que respecta a la propaganda, siendo los que, en la actualidad, se dedicaron con más eficacia a la distribución de todas nuestras publicaciones y las suyas propias, ya que se publican varias legales y clandestinas.

Como carecen de una fuerza dilatada y están empujados por un entusiasmo sano y vigoroso, y no están maleados por menudas intrigas, su obra es doblemente fecunda.

Es el desconocimiento de estos valores juveniles lo que desconcertó una y cien veces al enemigo y produce sorpresas hasta en nuestros propios medios.

En circunstancias verdaderamente excepcionales, cuando se han producido esas represiones crueles, en que la acción de los militares conocidos ha sido neutralizada por las detenciones, cuando el movimiento parecía quedar aplastado, se han producido hechos de tal naturaleza, reacciones tan vigorosas, que han demostrado las insaciables cuantiosas reservas que poseen nuestras organizaciones.

Aunque abundan los casos, recordemos solamente el ejemplo de Zaragoza el 8 de Diciembre. Como las autoridades veían acercarse el peligro, extremaron los medios de represión y detuvieron a gran número de militantes conocidos. El movimiento, no obstante, se produjo en las proporciones de todos conocidos.

Momentáneamente, en tercero, el estirbo de Thiers le dejó marchar, con la seguridad de que no lo volvería a ver más.

Se equivocaba. Tres minutos más tarde se presentó el nino gritando:

—Aquí estoy! Y saliendo ligero la saca, se

ados al muro, donde yacían ya fusilados sus demás compañeros de barricada.

Así son nuestros jóvenes libertarios!

### Desde Calahorra (Logroño)

Las actividades de las Juventudes Liberales se reflejan en este pueblo por la cantidad de simpatía con que son acogidas nuestras iniciativas.

Con motivo de las fiestas y para garantizar el orden burgués, vinieron de la capital fuerzas de guardias de Asalto. Como vieran que no peligraba el orden, quisieron divertirse y entraron la mayoría de ellos en uno de los salones de baile, y como si hubiera entrado la peste, a iniciativa de nuestros compañeros, se armó una protesta general, que terminó parando la música y marchándose del local todos, incluyendo y jóvenes de la población.

No convencidos los de Asalto,

que también sus consecuencias desagradables. Una buena parte de los que salieron a diario para los presidios son jóvenes de quince a veinticinco años. Van condenados a seis a diez; a quince, a veinte, a veinticinco, a treinta y hasta a cincuenta años de presidio.

A pesar de esas condenas abrumadoras y bárbaras, marchan serenos, alegres y animosos, con la luz del ideal refugiada en sus miradas ingenuas. Esas despedidas breves que llegan por amistad los patios de los juzgados provinciales, son de un grandioso.

Viviéndolo hemos recordado que nació en emoción a otros que nos describe la Historia...

1793: Revolución Francesa: Gavroche, el píjama de París, cruza las barricadas entre la lluvia de metralla, desarma a los que cayeron muertos y provoca a los revolucionarios. La muerte lo sorprende en lo alto del parapeto, con la mirada alegre y audaz y una canción popular en sus labios sonrientes.

1871: La Commune, París: Un niño es sorprendido disparando contra los versalleses en una barricada del Faubourg du Temple. Al ir a ser fusilado en unión de los comunistas, pidió tres minutos de tregua para llevar a su madre, que vive enfrente, el saludo de plata, para que al menos no lo pierda todo".

Momentáneamente, en tercero, el estirbo de Thiers le dejó marchar, con la seguridad de que no lo volvería a ver más.

Se equivocaba. Tres minutos más tarde se presentó el nino gritando:

—Aquí estoy! Y saliendo ligero la saca, se

### Nuevas Juventudes

Al quedar constituido en esta localidad, un grupo de Juventudes Liberales, saluda cordialmente a todos los presos y perseguidos por delitos sociales.

Deseándose relacionar con todos los grupos afines del resto de España.

Dirección: Luciano Suero, Arribal, 15. Cerro de Andévalo (Huelva).

Se pone en conocimiento de toda la organización Juvenil de Cataluña y de la Península que han quedado constituidas las J.J. L.L. del Barrio de la Salud, adhiriéndose a la Comarcal de J.J. L.L. de Badalona, la cual promete laborar en pro del Ideal Iberista sin tregua ni descanso.

Manda un saludo a los perseguidos y presos de toda España.

### Aclaración solicitada

Los cainaradas gaditanos deben tener presente que la comunicación dirigida a A.O. de Cádiz, en nuestra sección "Burén Literario", no tiene que ver nada en absoluto con el compañero Antonio Carrero, de esa localidad, a quien gustosamente complacemos con esta pública aclaración por él pedida.

### REDACCION

Por la presente nota rogamos a los compañeros que reciben asiduamente "Cultura Proletaria de New York" que en la lucha en la que se oponen al capitalismo y el Estado, les ha tocado la peor parte, pero han cumplido con su deber y saben de sobra que son los que quedan, y en las más duras y agresivas de las batallas, han sorprendido una promesa, promesa inquebrantable de resalte, muda, pero decidida.

Son emocionantes éstas, despedidas. A pesar de las condenas abrumadoras y bárbaras que sobre ellos pesan, marchan serenos y animados. Sin una queja. En la lucha en la que se oponen al capitalismo y el Estado, les ha tocado la peor parte, pero han cumplido con su deber y saben de sobra que son los que quedan, y en las más duras y agresivas de las batallas, han sorprendido una promesa, promesa inquebrantable de resalte, muda, pero decidida.

Va sabemos, pues, nuestro deber, cainaradas. Una organización y los que la componen no pueden dejar abandonados, sin cubrirse de oprobio, a los prisioneros que el enemigo les ha hecho. Libertarios, realizando lo que nos proponemos, les serán remitidos al compañero que tenga la atención de enviarlos.

Puedes mandarlos a la administración, Unión, 19, Barcelona.

Advertimos a los compañeros que toda la correspondencia administrativa, así como los gastos deban dirigirse a Unión, 19, 1.º piso - Barcelona.

### AVISO

Los cainaradas Avilino González Mellado, Juan Espósito, Solano Palacio, Salvador Pié, y Antonio Valdés, deben enviar sus cartas a la administración.

## Oh, los Marxistas!

"Inconscientes, fanáticos, nacidos sectarios, extravagantes, ingenuos, locos..."

Parece el fuego graneado, implacable, constante y terrible de una ametralladora moderna. Parece el constante tic-tac monótono e inaguantable de un viejo despertador. Pero... No, no. No es nada de eso.

Son los calificativos que nos dan diariamente, en periódicos, revistas y manifiestos, los discípulos del padrecito Marx.

Son los epítetos con que nos obsequian los marxistas y sus derivados, los comunistas rusófilos, socialistas, pestañas y algún que otro pambazo sindicalista cien por cien.

¡Qué gracia tiene todo esto! Los marxistas son así.

Leer sus libelos cargados de radios, céulas, cuerdas, arcos, etcétera, es para mí como al leyes el "T.B.O". La risa acude espontáneamente a mis labios y de tal ganga escapa un murmullo inconsciente.

"Inconscientes, fanáticos... nacidos..."

Ves que, claro está, estos marxistas "pensadores", literatos y oradores formidables, han separado para si toda la conciencia del mundo, no son fanáticos, ni sectarios, ni extravagantes, ni nacidos...

¡Oh, los marxistas!

Quien crea que Jerez es un rango tranquilo donde el marxismo no ha hecho su aparición, se equivoca. Tendremos marxistas para todos los gustos. Desde el fanático de roja corbata hasta el señorillo melancólico y afeminado que se pasa la vida manejando consigas entre sorbo y sorbo de café... Padezcamos también una pequeña plaga de literatos "sindicalistas", de tendencia comaleónica. Todos, de común acuerdo, lanzan contra nosotros estupideces tras estupideces, creyéndonos impotentes para defendernos, en estos suenos de represión despiadada; cuando nuestra prensa amordazada, no puede ser la tribuna amplia que, recogiendo nuestros conceptos, ilumina a estos entes individuales y colectivamente por su verdadero nombre.

Desde las columnas de los semanarios locales "Ráfaga" y "El Martillo"—dos órganos marxistas—se combate a la C.N.T., a las Juventudes Liberales, a la F.A.I., y a los anarquistas, se les insulta y se les provoca, por enter despreciables de la más baja condición moral.

Se nos tacha de sectarios. Cunde la indignación entre nosotros. Y, decididos, exigimos una rectificación o por el contrario que se nos deje de fendernos de una manera razonada en sus columnas... Se nos contesta de una manera Vega... Promesas, evasivas...

Se nos insulta en unos cuantos artículos seguidos.

Enviamos varias réplicas, razones todas, y no se publican.

¡Quiénes son los sectarios?

He aquí el marxismo en cuerpo y alma.

Los marxistas siguen insultando a placer... Y nuevamente acude a mí el eterno estribillo de monotonía irresistible:

"Inconscientes, fanáticos, nacidos, extravagantes..." ¡Oh, los marxistas!

M. GOMEZ CUENCA

Jerez, Septiembre de 1935.

## LECTURA DE PRENSA

### Solidaridad obrera

Es misión nuestra, de este diario representativo de la Confederación Nacional del Trabajo, reivindicar y valorar en todo momento la organización como síntesis de las actividades culturales y emancipadoras del proletariado. Nosotros no nos desentendremos a examinar la diferencia entre organización y asociación, por la sencilla razón de que no existe. Quisiéramos, en todo caso que se nos demostraría. No se puede jugar con los términos hasta el extremo de provocar horribles confusiones. No tenemos que pueda existir una asociación que sea a la vez antiespíritu de organización. Esto es un rompecabezas mental. Asociación y organización son dos formas de expresar el mismo fenómeno de unión humana para el logro de objetivos determinados.

Estas disquisiciones no tendrían razón de ser, si no manifestásemos con frecuencia, en el seno de nuestro movimiento y en nuestra Prensa actividades y opiniones contrarias a la organización.

No puede sostenerse, pretendiendo que ella es una enseñanza de la Historia, que la Humanidad va perdiendo la libertad a medida que se organiza. Ni esto es exacto; ni este criterio tiene nada que ver con las ideas anarquistas, que son especialmente ideas organizadoras y que necesitan de la organización para expulsarse y triunfar.

Nosotros estamos firmemente convencidos de que la organización libertaria de los trabajadores es el más firme punto de su emancipación. Y si la organización presente falla, si pueden señalarse errores y fracasos, ello se rectifica hastiando más consciente y perfecta.

[Pobre anarquismo si llegara a divorciarse de las masas populares. Sería un ideal de aristocracias, pero perdería toda vitalidad transformadora. Al lado de las masas, entre las masas, convirtiéndolas en una gran fuerza popular debe estar sin temor a contagios ni corrupciones.]

### La Batalla

"En principio," la dirección del Partido Socialista se ha mostrado constantemente de acuerdo con la constitución de la A.O. (Alianza Obrera). Pero prácticamente no ha hecho absolutamente nada por impulsarla; el Partido nunca ha tomado la iniciativa de su formación; cuando se ha integrado en alguna localidad o región, ha desempeñado un papel pasivo o ha intentado entorpecer su acción, y, finalmente, se ha opuesto tenazmente a la constitución de la A.O. nacional.

### Sindicalismo

Confesamos que no puede satisfacerlos el rendimiento que dan para nuestra organización los militantes de la Federación Sindicalista Libertaria. No se está a la altura de las circunstancias. No se da prueba suficiente de actividad. No se colabora con entusiasmo al desenvolvimiento de nuestra organización.

### L'Hora

Tot el poder polític i econòmic a les Aliances Obreres!

### De Valencia

### A "El Combate" le molesta el combate

Aquel de que "Las verdades anarquistas" es una verdad de lo más verdadero, algo así como lo que el subido es a veces el mayor enemigo del pedante. Esto se explica. El fanfarrón pedante ve en el hombre sencillo e inteligente al fundón de la popularidad que se ha creado sencillamente. Al pedante no se le convence con toda la lógica y las mayores razones de "que en el país de los ciegos el tuerto es el rey"... No obstante, es una verdad absoluta.

Los comarcas y pueblos que faltan hacerlo son las siguientes: Játiva, Moncada, Liria, Cutella y Sueca.

Esperamos que si sienten verdaderamente la solidaridad con los compañeros caídos, no hechen en olvido este llamamiento. La cantidad de presos y procesos a los que hay que atender, impide que cada uno cumpla con su deber.

"El Combate Sindicalista", en su número 2 de esta nueva época, se ocupa de mí, como lo hace siempre, cuando se trata de algún militante del anarquismo. Revisa la conferencia que di en la Casa del Pueblo con el lema "La C.N.T. y la Alianza Obrera", en su tono peculiar. [Claro que sería pedir peras al olmo al pretendésemos que hablases o escribieras sencilla y sinceramente lo que se alejan de nuestro seno, no por odio a nuestras personas solamente, sino por odio a nuestras ideas.]

En mi exposición no dije nada de nuevo, y si "benévolas sandeces", según el sindicalista; pero dije verdades como puños, que fueron las que lo amargaron la existencia. Di que ni la C.N.T. ni los anarquistas pertenecen a esa Alianza, que es el campo donde los políticos en desgracia preparan el terreno para las próximas elecciones. Claro que no distinguí entre políticos socialistas, políticos comunistas y políticos sindicalistas de último cuño. Di que los trabajadores no podíamos presionar a este juego indigne, que es la continuación de la serie de las traiciones y engaños que tiene escrita la historia política. Di que hay un problema a resolver, pero que su solución depende del pueblo que trabaja y sufre la explotación del hombre por el hombre. Di que era la Revolución social lo único que podía solucionar este problema. Di que a ella podían ayudar también hombres que no fueran anarquistas, pero que tampoco fueran políticos.

En cuanto al fascismo de que esa "Alianza" quiere ser el dique de contención, dije que es consustancial al principio de autoridad que defienden monárquicos, republicanos, socialistas, comunistas, sindicalistas y toda clase de "estatas" estatistas.

Para todo ello, con detalles, empleé hora y cuarto (no "hora y media con la boca abierta"). No obstante, para el comentarista no dije nada, aunque lo habría dicho todo con una sola frase de elogio...

Hoy lo sintetizo en diez minutos y con la boca cerrada.

### De interés

El comité P.P. de Valencia, ruega a todas las comarcas que todavía no han liquidado los números de la rifa P.P. del día 20 de Julio, que lo hagan a la mayor brevedad, para la buena marcha de las cuentas de este comité.

Los comarcas y pueblos que faltan hacerlo son las siguientes: Játiva, Moncada, Liria, Cutella y Sueca.

Esperamos que si sienten verdaderamente la solidaridad con los compañeros caídos, no hechen en olvido este llamamiento. La cantidad de presos y procesos a los que hay que atender, impide que cada uno cumpla con su deber.

También encaramos que es indispensable acudir a los plenos todas las comarcas que pertenecen a este comité. Hay que tener un alto sentido de la responsabilidad cuando se acepta un cargo de esta naturaleza.

Es preferible dejar paso franco a otro camarada que pueda cumplirlo a satisfacción.

Por el comité P.P. Valencia, Octubre.

El Secretario.

Al comité P.P. Valencia, Octubre.